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国义招标股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容不存在虚假记载、误导性陈述或者重

大遗漏，并对其内容的真实、准确和完整承担个别及连带责任。 

 

一、 投资者关系活动类别 

√特定对象调研  

□业绩说明会  

□媒体采访  

□现场参观  

□新闻发布会  

□分析师会议  

□路演活动  

□其他  

 

二、 投资者关系活动情况 

活动时间：2025 年 6月 5日（星期四）10:00-11:30 

活动地点：公司会议室。 

参会单位及人员：银河证券、深圳纽富斯投资管理有限公司、深圳德毅资产

管理公司、广东圆澄私募证券投资基金、奕廷私募基金、广州三合泰私募股权投

资基金及其他个人投资者共计 24人。 

上市公司接待人员： 

董事长：王卫先生； 

财务总监：崔倩仪女士； 

董事会秘书：陈志杰先生。 

 



三、 投资者关系活动主要内容 

2025 年 6月 5日，广新集团 2025年“走进上市公司”系列活动——北交所

上市公司投资者调研活动，顺利在公司现场举行，活动中公司针对投资者提出的

问题进行沟通交流，主要问题及回复情况概述如下： 

问题 1：作为招标代理为主业的企业，公司的商业模式和核心竞争力能否介

绍一下？公司近年来在研发方面，是否有突破性的专利技术？ 

回复：您好！公司是一家专业的招标采购服务商，主要为医疗、交通、能源、

电信、环保、市政工程等领域的客户提供招标代理服务和招标增值服务，收入主

要来自向客户提供专业的招标代理服务和招标增值服务收取的服务费。公司以

“一主两翼”为发展战略，构建起以招标代理及增值服务为主，全过程咨询业务

与大数据业务为两翼的经营模式。 

国义招标依托于多年来的业务实践，凭借自身在招标采购领域专精服务能力

及行业的深耕，积累了较高的行业知名度，树立了优质的品牌形象，积蓄了丰富

的市场、客户、专家库、人才等资源优势。在能源环保、医疗卫生、轨道交通和

市政工程等领域的优质客户对公司的专业能力非常信赖，具备强大的竞争优势。 

在研发投入方面，主要围绕公司自研的“国 e 平台”，多年来已发展成为集

“招标、阳光采购、政府采购、国际招标、在线调研”等多个子平台的综合型电

子招标投标全流程数字化交易平台，通过不断升级迭代逐步建立招采交易、数据

服务、供应链管理、绿色双碳管理等多平台体系，推出面向社会化的第三方共享

交易平台服务。2024 年，“国 e平台”搭建智能合规管理体系，有效识别潜在的

围标、串标行为，快速识别关联企业。推出“招采 e搜”小程序，拓展大数据平

台的应用，提升用户体验与满意度。感谢您的关注！ 

问题 2：公司上市后，通过资本市场的支持，对公司业务拓展方面的有什么

举措。如何看待私募机构在企业发展中的作用？ 

回复：您好！国义招标登陆资本市场以来，一直非常重视借力资本运作方式

实现外延式发展，我们秉持着业务相关多元化的思想，寻求招标采购产业链上下

游优质并购标的，以整合行业资源，拓展公司业务领域，提升市场竞争力。目前

国义招标自有资金充足，具备一定的实施能力，但我们对其使用保持谨慎态度。

也欢迎各机构投资者对公司并购重组、市值管理等方面多提建议，推进公司做优



做强。若有相关计划，将按照相关规定进行信息披露。感谢您的关注！ 

问题 3：公司 80%以上的营收来源自广东省内，是否因为各地域法规和各行

业法规体系的差异，或者受限于人力资源等因素，所以暂时没有拓展太多省外

业务呢？ 

回复：您好！国义招标一直在持续拓展省外业务，目前已在全国范围内设立

53家分支机构，其中省外分支机构 21家，实现了在全国多个省市的业务布局。

目前公司主要营收来源以广东省为主，分析原因我们认为，全国统一大市场建设

确实在一定程度上破除了行业内地域性的限制因素，而国义招标自身在招标采购

领域多年积累的专业能力也具备了全国布局的业务水平，但要让省外的客户接纳

外地代理服务机构仍需持续努力。感谢您的关注！ 

问题 4：关于公司盈利模式，想要了解公司主业招标的定价模式，有从公司

的招股书上看过相关内容，不知近年来是否有新的变化？另一个问题是，公司

毛利率在前几年保持较高水平，但近两年出现了下滑的趋势，是否是受到业务

订单的定价变化的影响？ 

回复：您好！招标代理服务费用的定价，以前有财政部发布的收费标准为指

导，现在已经随着国家“放管服”改革的深化，由“政府指导价”全面转向“市

场调节价”，曾经的定价标准也已取消。但行业内依然保留着参考政府发布的招

标代理服务收费标准的习惯，在此基础上下浮一定比例作为收费费率。另外还有

一些业主单位会采用建立招标代理库的形式选择服务，公司在入库阶段提交服务

费率报价。 

关于公司近两年毛利率下滑的问题，一是公司主要服务的业务领域近几年大

型投资项目落地速度放缓，使得公司总体业务量有所下滑；二是招标代理机构之

间竞争激烈，部分代理机构在缺乏价格参照的情况下，为争取业务采取低于成本

价的竞争行为，一定程度上压缩了公司的利润空间。感谢您的关注！ 

问题 5：公司主要服务领域在医疗、能源、轨道交通还有市政工程等，想知

道它们各自对公司营收哪个行业贡献率更高？ 

回复：您好！能源、轨道交通、医疗卫生和民航机场建设这几个领域的招标

采购项目都是公司具有代表性的优势业务领域，各领域受到年度投资计划、项目

落地进度的影响，收入情况呈现出此起彼伏，但总体上都在公司营收贡献中占据



重要地位。感谢您的关注！ 

问题 6：想问下目前医疗领域推行“集中带量采购”会对公司业务有什么较

大的影响吗？ 

回复：您好！带量采购主要是对药品和医疗耗材的集中采购，公司在医疗卫

生领域的业务主要是医疗设备、医院工程建设项目的招标采购，业务量主要受医

疗卫生行业建设投资的影响，两者有所区别。感谢您的关注！ 

问题 7：了解到国义的“一主两翼”经营战略，以招标为主业，其中“一翼”

是全过程咨询服务，想知道关于这一块公司有没有长远的发展计划？ 

回复：您好！关于全过程咨询业务的培育，公司探索构建“1+N+X”的全过

程工程咨询服务体系，其中“1”为全过程项目管理，即坚持以项目管理为主线

逐步拓展至覆盖全过程工程咨询服务体系；“N”为专项咨询服务组合，即坚持提

升除项目管理外从投资决策到建设实施的各类专项咨询的全过程服务能力，为项

目提供灵活的业务组合；“X”为客户个性化需求，即坚持以客户需求为导向，与

时俱进，提供工程咨询行业新方法、新技能。公司已逐渐搭建起适配业务领域专

业技术人才资源体系，2024 年开拓新疆阿克苏第一中学能源管理项目，是公司

工程咨询服务领域的探索尝试。在此基础上我们仍在持续物色行业内优质团队资

源，以提升公司全过程咨询服务专业化水平，为公司业务增量提供新的内生动力。 

感谢您的关注！ 

问题 8：AI 技术在各行业应用非常广泛，公司在科技发展方面还是非常重

视的，想了解公司未来对大数据应用方面的规划，对公司价格增效或者提高工

作效率等方面的基本规划和思路。 

回复：您好！公司一直非常关注数智化技术研发和应用，也在不断借助科技

力量赋能公司国 e平台升级迭代核心功能，为公司业务人员在各行业类似项目的

开拓方面沉淀信息资源，满足提供国际化、专业化、合规化交易服务的需求。感

谢您的关注！ 

问题 9：公司是否打算并购一些小型招标代理机构，作区域化业务拓展？ 

回复：您好！公司也在持续关注同行业乃至行业上下游优质标的，积极探索

通过外延式扩张拓宽公司主航道的路径，重点寻找与各地区行业前列企业的合作

契机。若有相关计划，公司将按照相关规定进行信息披露。感谢您的建议！ 



 

 

 

 

 

国义招标股份有限公司  

董事会  

2025 年 6 月 6 日  
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